

**DUTRIEUX** (*Charles-Alexandre*), Sous-intendant, directeur de sociétés (Namur, 3.12.1873 — Bruxelles, 21.10.1943). Fils de François-Xavier et de Gillard, Mathilde-Adèle.

Engagé au 14<sup>e</sup> de ligne le 6 décembre 1889, et promu sergent le 10 septembre 1894, il fut employé pendant deux ans dans les bureaux du Département de l'Intérieur de l'État indépendant du Congo. Il demanda de partir en Afrique, fut admis en qualité de commis de 2<sup>e</sup> classe et s'embarqua à Anvers le 6 février 1895. A Boma, le 2 mars, il fut désigné pour les Bangala. Il atteignit Nouvelle-Anvers le 5 septembre d'où il partit un mois plus tard, le 8 octobre, pour N'Gali, où il fit quatre mois de service ; après quoi il fut appelé à Bumba, le 20 janvier 1896, puis à Mowenge, le 21 février, au moment où il venait de recevoir sa promotion à la 1<sup>re</sup> classe de son grade. Revenu ensuite à Bumba, il y fut nommé sous-intendant de 3<sup>e</sup> classe, le 1<sup>er</sup> juillet 1897. L'année suivante, malade, il achevait son premier terme, descendait à Boma et s'y embarquait sur le *Bruxellesville*, le 23 juin, à destination de la Belgique. Il repartit le 6 novembre 1898, désigné à nouveau pour les Bangala, arriva à Nouvelle-Anvers le 26 décembre et fut envoyé à Bumba pour toute la durée de ce terme au cours duquel il accéda au rang de sous-intendant de 2<sup>e</sup> classe le 1<sup>er</sup> juillet 1899. Atteint de rhumatisme musculaire, il dut songer à rentrer en Europe et s'embarqua à Boma en février 1901.

Il quitta le service de l'État pour entrer à celui de compagnies privées. Il prit la direction de la *Lulonga* et l'assura pendant deux ans ; s'engagea ensuite à la *Comfina* pour le compte de laquelle il repartit de mars 1913 à juin 1919. Il fut enfin en Afrique pour son propre compte, de juin 1919 à avril 1920. Rentré définitivement au pays, il resta intimement lié aux Vétérans coloniaux, ses anciens compagnons, qui fêtèrent, le 27 mai 1943, le 50<sup>e</sup> anniversaire de son premier départ au Congo. Il mourut peu après, chevalier de l'Ordre du Lion et de l'Ordre de la Couronne, porteur de l'Étoile de Service, de la Médaille civique et de celle des Vétérans coloniaux.

16 février 1954.  
Marthe Coosemans.

[J. J.]

Reg. matr. n<sup>o</sup> 1429. — *Bull. Ass. Vét. col.*, 15 abr. 1943 et 15 juin 1943.